



# 開物成務

令和5年 3月 20日(月) 発行

校長 渡辺 理恵

## 卒業おめでとう!

いよいよ明後日が卒業式です。この3年間はコロナ禍で、本当にいろいろな活動が制限され、コロナ禍前と同じような活動はできませんでした。しかし、発想を転換し、別の方法で楽しむことができるのではないかと、やり方を変えて工夫しながら進めました。

3年ぶりに実施した日光修学旅行は、クラスごとの貸切バスで、学校から現地まで行くことができました。湯の湖周辺滝めぐりや東照宮をはじめとする日光山内見学で、貴重な世界遺産等を見ることができました。子どもたちにとっては、友達同士で宿泊できたことが一番の思い出になったのではないのでしょうか。

運動会は、2部制で3学年一緒に実施しました。6年生は、委員会活動や応援団で先頭に立って活躍してくれました。6年生全員で行ったバトンリレーは、種目名の「心を一つに」のとおり、みんなで一つのことをやり遂げることを、真剣に楽しんでいるように見えました。

学校生活では、大きな声であいさつをして、下級生の手本になってくれたり、掃除では各場所のリーダーとして、下級生たちに掃除のやり方や用具の使い方を教えたり、反省会をしっかりとやって次に生かしたり、「すてきさん」を実践してくれました。6年生全体がとても仲が良く、困っていると声をかけたり、手を差し伸べたりできる子がとても多かったです。

いろいろなところで、最高学年としての資質を着々と身に付け、「すてきさん」溢れる開成小をつくってくれました。6年生が残してくれた立派な足跡を下級生は引継ぎ、さらによりよい開成小にしていってほしいものです。

6年生、本当にありがとう。そして、卒業おめでとう!!

## 6年生おめでとう集会

3月7日(火)の朝の時間、校庭に久しぶりに全校児童が集まり、「6年生おめでとう集会」が行われました。新型コロナウイルス感染症が収まってきたとはいえ、体育館に全校児童や保護者が集まるとまだまだ危険な状態なので、卒業式には下級生は出席しません。そこで、広々とした屋外に集まって、卒業する6年生に今までの感謝の気持ちを伝えようということになりました。

それぞれの学年代表のソロの呼びかけに続いて、学年全体で呼びかけを行いました。事前に練習を行ったこともあり、大きな声がそろっていて、とても上手にできました。下級生全員で歌った「明日

へつなぐもの」も、きれいな歌声と歌詞が卒業とリンクして、6年生へ気持ちが伝わり、なんだか切ない気分になりました。ある5年生は「なんだか、悲しくなっちゃって、涙が出そうだった。危なかった。」とそっと教えてくれました。6年生からは、心のこもったメッセージを伝え、素敵な会になりました。



6年生が、下級生のために、分かりやすい看板を作ってくれました。電子黒板カバーも作ってくれました。

## 学級懇談会～おかげとうございしました。

3月10日（金）、今年度最後の学級懇談会が行われました。保護者の皆様には、お忙しい中ご参加いただき、ありがとうございました。担任より、1年間の様子や子どもたちの成長について話をしたり、写真で振り返ったりしたことと思います。良いところは来年度さらに伸ばし、課題となったところは、次につなげられるようにしていけるとよいと思います。

子どものより良い成長をめざすスタンスは、担任も保護者の皆様も同じです。電話やマチコミメール等ではなく、直接顔を合わせてお話しすることは、やはり大切だと感じています。年に数回ですが、この機会を大切にしておりますので、今後もぜひ、たくさんの皆様に参加していただきたくお願い申し上げます。



## 卒業式練習見学

卒業式の練習も最後の仕上げに入っています。6年生は、小学校生活最後の晴れ姿を保護者の皆様にお見せできるように、一人一人が頑張っています。

儀式的行事には、「その場にふさわしい参加の仕方について理解し、厳粛な場におけるマナー等の規律、気品のある行動の仕方などを身に付けるようにする」というねらいがあります。

下級生たちは、この3年間コロナ禍で卒業式に参加できていないので、その様子や雰囲気だけでも味わってほしいと、学年ごとに順番に見学を訪れています。その雰囲気に圧倒されながらも、良い姿勢で、静かにしっかりと見学をしていました。



## お知らせ

### R5年度の主な行事等

- 4/6(木) 着任式・始業式・入学式
- 5/13(土)～14日(日) 日光修学旅行(6年)
- 6/17(土) 学校公開日
- 10/28(土) 運動会
- 11/14(火)～15日(水) 林間学校(5年)
- 3/21(木) 卒業式

## 御礼

春めき桜が満開を迎え、学校のソメイヨシノが咲き始めました。今年度も、残り数日となりましたが、現学年・現学級を惜しむように、たくさんの子どもたちが校庭に出て元気に遊んでいます。

今年度もコロナ禍で、文科省や県教育委員会及び町教育委員会の通知に従い、学級や特別教室の広さや子どもの感染状況に応じて、コロナ対策を進めてきました。学校としては、できることを考え、内容を一新し、工夫しながらいろいろなことを進めることができました。保護者の皆様、地域の皆様には、学校教育にご理解ご協力をいただき本当にありがとうございました。皆様のおかげで、1年間無事に教育活動ができたことに感謝申し上げます。来年度も、どうぞよろしくお願い申し上げます。